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中考分数出来了，合肥42中九（7）班

一下子炸开了锅：这里不光出了全市中考

第一名，还有40多名学生分数超过了700

分，其中有14名学生超过了750分。

九（7）班的班主任任恒凤告诉记者，这

是她第一次从初一开始全阶段地管理一个

班级，因此对全班同学的发展有一个完整

的规划。班上有很多同学对机器人很感兴

趣，她就让他们玩得尽兴，边玩边学。三年

来，孩子们获过省市甚至全国的一、二、三

等奖。

“团结很重要。”任恒凤告诉记者，“我

们班的同学虽然都是尖子生，彼此间的竞

争很激烈，但是大家特别团结，平时一起学

习、互相促进。”

杨璨

任恒凤是韦彰扬的班主任，在她的

眼里，韦彰扬有两个最大的特点：自律和

韧性。“我们要求每天7点10分到教室，他

每天6：30～6：40就来了。3年来每天不

会迟于第3个到教室。做事情也能潜下

心，很专注，有困难也不怕。”

中考分数出来后，韦彰扬对着激动

的妈妈连说：“淡定淡定”，自己却很冷

静。他说：“考试是有偶然性的，不要过

度渲染、夸张才好。”

“她长得非常秀气，有一种古典美”。这位被班主任章扣玲老师称赞的女生，就是今

年合肥市中考卷面分第一名周潇溶。她来自合肥市五十中，中考总成绩776分。但得知

自己的成绩后，周潇溶非但不高兴，还有点难过。“数学本应该考满分的”。班主任章老师

一语道破玄机，原来数学145分的“低分”，让她很受伤。

他们拿了第一，却是如此淡定
不知从何时开始，中考变得和高考一样让人如此牵挂，如此瞩目。昨日，合肥市中考成绩公布后，考生和家长们一边查

分；一边议论着今年中考谁能夺得第一。在得知消息的第一时间，本报记者采访了中考两个第一名（总分第一和卷面分第

一），然而让人没有想到，与激动、兴奋的家长老师不同，他们是那样的淡定而低调。 ——编者

合肥市中考卷面分第一名周潇溶（776分）

三年常拿第一 学习勤奋认真

合肥42中惊现超“牛”中考毕业班

一个班40多人考了700分以上

“她可能也没什么很特别的学习方法，

有的话就是比别人刻苦认真”。章老师告

诉记者，让她印象最深刻的就是，周潇溶在

学习上从不骄傲，“就算考了满分，她也会

竖起耳朵认真听老师讲解”。而这种不骄

不躁的学习态度，周潇溶一直保持了三年。

据了解，周潇溶在学习上会保质保量

把老师布置的任务完成。“不像有的同学总

会打点折扣”。章老师说道，这种认真的学

习态度三年都没变过，很难得。

出生于1996年的周潇溶却有着同龄孩

子少有的定力，这也让班主任章老师刮目

相看。不管考得多好，她都不骄傲，“很淡

定”，章老师笑着说道。

勤奋认真的“淡定姐”

一遇到烦心事，觉得压力大的时候周

潇溶就会通过听英文歌曲来减压。了解周

潇溶的老师同学都知道，她的英文歌曲唱

的非常棒。中考英语满分的好成绩也得益

于她平时对英文学习的兴趣与爱好。

做了三年班长的周潇溶在同学的眼中

是个组织能力特别强的人。而让大家记

忆犹新的就是周潇溶给大家组织的一次

生日聚会。由于事先准备充分，生日聚会

当天，大家都玩得特别开心。而让章老师

感到意外的是，周潇溶竟然还有表演天

赋。“当初学校组织一场话剧表演，周潇溶

也参加了，老师们都觉得她演的很好”，章

老师说道。

减压秘诀是听英文歌

“初中三年成绩经常是年级第一”。章

老师在谈到自己的学生周潇溶时表示，对

于周潇溶中考第一名的卷面分数不意外，

只是觉得数学成绩“有点遗憾”。

而周潇溶本人似乎也因为数学成绩

感到“很受伤”，当记者表示想采访时，她表

示不愿多讲。尽管数学未能拿满分，但周

潇溶的中考英语成绩考了满分150分。据

了解，此次合肥市中考英语成绩仅有五个

满分，周潇溶便是其中之一。

初中三年经常拿第一

合肥市中考第一名韦彰扬（779分）

爱看小说的学习“全能王”

一夜之间，合肥市42中的韦彰

扬出名了。中考获得 779 分的他，

成了合肥市今年的中考第一名。

英语、物理、化学和实验满分，其他

各科也都接近满分，并且即将被合

肥一中以计算机机器人特长生的

身份录取。看到记者，这位1996年

出生，现在还没到15岁的男生显得

有些害羞，说话之前总会不自觉地

整理一下浅蓝色条纹运动服的衣

角，抿一抿嘴巴，再不好意思地笑

笑。

今年中考，韦彰扬的总分是779分，

在大家的眼里，他简直是个学习上的“全

能王”。说起“学习经”，韦彰扬抓抓脑

袋，“学习方法都变成习惯了，我一下也

想不起有什么特殊的。”

“语文，我习惯增加很多课外阅读，

最喜欢看世界名著，最爱看的是美国作

家杰克伦敦的短篇小说。我每天都会抽半

个小时读书，语文嘛，我觉得综合素质比应

试能力重要，书看得多，自然就有了感觉。”

“数学是我花最多功夫的课程，因为

觉得有点难。”“英语嘛，语法和单词搞定

之后，就是掌握做题技巧了。”

“物理化学和政治历史，看上去有文

有理，对我来说都有个一样的诀窍，就是

不能死记硬背，只做题目。”

韦彰扬的妈妈聊起儿子，很是开心。

她告诉记者，并没有把孩子的成长大事事

无巨细拎在手上，而是愿意给他一个宽松

的环境，让他自由发展，她不希望孩子太

累，认为保留孩子的兴趣是最重要的，认为

那些抱着“让孩子实现自己未完成的梦想”

的家长有些自私。闲聊中，她还透露了自

己的一些“育儿经”。

不管是老师还是同学，他们都觉得

韦彰扬是个“自律”能力特别强的人。韦

妈妈告诉记者，孩子爱玩是天性，玩过了

头是很有可能的事，但是如果一味地阻

止，孩子就会逆反了。韦妈妈反其道而

行之，对韦彰扬给予了充分的信任。

韦妈妈从不让孩子做死读书的孩

子，她每年夏天都会带他出去旅游。韦

妈妈觉得，一个人应该是立体的，要读书

学习，也要学会生活。在学校学习是看

具体的书，出去旅游就是翻开世界的“大

书”，能增长见识，更能锻炼能力。

最爱看杰克伦敦短篇小说

幸福妈妈透露“育儿经”

妈妈很激动 儿子很淡定

记者 刘元媛
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